



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Se gestiona la aprobación del plan restringido del proyecto de traida de aguas del Taibilla.—  
La crisis minera.—Encándalo en el Salón de Sesiones

Fué presidida en la primera parte por el teniente alcalde señor Balsalobre y después por el señor Céspedes. Concurrieron los concejales señores Azuar, Mustieles, Oliva, Pelegrin, Pasqual de Riquelme, Meca, Murcia, Campillo; Bonmati, Dorda, Pérez Lurbe, Méndez, Zamora, Morales, M. Pérez, Castillo, Hernández, Peñalver; Conesa, Sánchez Meca, Ingés Guerrero; Romero, Fructuoso, Noguera; Cegarra, P. San José, Miralles, Visiedo y López Lorente.

### Orden del día

Se discute dictamen de la Comisión de Hacienda denegando solicitud de don Joaquín Madrid para exención del arbitrio por carga y descarga. Intervienen en favor del interesado Dorda, Martínez Pérez, Castillo y Zamora, y en contra Balsalobre, Lorente, Sánchez Meca, Pérez Lurbe y Fructuoso. Sometido a votación se aprueba el dictamen con el voto en contra de M. Pérez, Zamora y Cegarra.

Se despachan favorablemente los expedientes anunciados de Hacienda, denegándose instancia de Antonio Pérez García.

Por denuncia de los empleados de arbitrios se acuerda multar a don Antonio Martínez Madrid.

Se despachan expedientes de Gobernación, discutiéndose reposición en el cargo del empleado municipal eventual Luis Cervantes, acordándose a propuesta de San José reponerlo en la Sección de Obras Públicas.

Se acuerda pasar sus haberes al empleado Francisco Sevilla que fué atropelado por un auto.

Se concede jubilación al guarda almacén Domingo Martínez. Queda la Corporación entera de un oficio del Ministerio aprobando nombramiento de doña Angeles Abril para profesora de Conservatorio.

Se impone multa al propietario de la casa 10 de la calle Villalba por no ejecutar las obras ordenadas.

Se autorizan las obras solicitadas por varios propietarios.

Se aprueba informe de la Comisión de Fomento relativo al desagüe de Beal.

Se aprueba proyecto de obras de ampliación de la Pescadería y edificio de la Mayoría.

Se acuerda sacar a concurso en propiedad la plaza de Inspector Veterinario.

### Otros asuntos

Fuera del orden del día, excusan su asistencia los ediles Egea, Luengo y Valls.

Se aprueba la distribución de fondos para Febrero.

Se aprueban créditos para pago de varias facturas y gratificación por casa-habitación a la maestra de Alumbres y al maestro de Santa Ana.

Se aprueba informe de la ponencia nombrada, señalando la clase de pistola de que se ha de dotar a la guardia municipal (50 pistolas «Astra» núm. 300, calibre 9 m(m.) y que se abra concurso para la confección de las fundas correspondientes.

Se aprueba presupuesto de 14.900 pesetas para la flamante Oficina municipal de Conciliaciones.

Relacionado con el asunto de Quintas se acuerda que el jornal mínimo de un braccio de la localidad sea el mismo que el año anterior.

### La traida de aguas

Se da lectura a un escrito de los Municipios de Lorca y Totana invitando a este Ayuntamiento a ir en comisión a Madrid, para ultimar las gestiones que se realizan para que el ministro de Obras Públicas apruebe el plan restringido del proyecto de traida de aguas de la Mancomunidad del Taibilla.

El señor Castillo, representante del Municipio en la Mancomunidad, dice que en la sesión celebrada ayer tarde por este organismo bajo la presidencia del jefe de la Base Naval se trató de estas gestiones, acordándose que el domingo por la tarde salgan para Madrid los representantes de los municipios mancomunados.

Sigue diciendo que aún cuando no puede decir en público lo tratado, ha de enterar al Concejo de que la visita realizada por el general de Ingenieros que ha estado hace días en Cartagena está relacionada con el proyecto de abastecimiento de aguas, pues parece ser que el Gobierno estima urgente la dotación de agua potable a esta Base Naval y por lo tanto es muy probable que se aprueben ahora las obras del plan restringido.

Añade que el alcalde señor Casciaro, que se ha sentido enfermo a la salida de la reunión de la Mancomunidad, le ha encargado hiciera ensu nombre estas manifestaciones.

Se acuerda formar parte de la comisión que marcha a Madrid con tal objeto.

(Se ausenta la minoría cartagenerista).

### La crisis minera

Se da cuenta de una moción relativa a la grave crisis minera de la Sierra de Cartagena, y proponiendo se pida al Gobierno adelante la cantidad necesaria para mitigar la lamentable situación de esta industria.

Pérez San José habla de las gestiones que sobre este asunto realiza el ingeniero don Carlos Tapia.

Se acuerda que el Ayuntamiento se una a estas gestiones.

### Para los panaderos

Se da lectura a una extensa moción del concejal delegado de Abastos poniendo de relieve la forma arcaica y nociva para la salud pública como se realiza en Cartagena la fabricación de pan y pidiendo una inspección de hornos y panaderías por los inspectores de Sanidad.

Se aprueba el espíritu de la moción y se acuerda pase a informe de la Comisión de Sanidad, facultándose al delegado de Abastos para que obre en consecuencia.

### Sobre un incidente

Morales se ocupa en una moción del incidente personal registrado entre el jefe de Arbitrios Pablo Martínez y el teniente alcalde señor López Lorente. Califica el hecho de vergonzoso y cobarde y pide se designen dos letrados para pasar el tanto de culpa al Juzgado.

Visiedo, en nombre de la minoría socialista, condena duramente el suceso y pide se busque el procedimiento legal para destituir inmediatamente del cargo al señor Martínez.

Romero, por los radicales, se une a la protesta.

Pérez San José, en tono mitinero habla muy mal de la Dictadura.

En esto uno del público le interrumpe. No se perciben claras sus palabras, pero nos pareció que decía: ¡Peor lo has hecho tú! Se promueve escándalo en el salón. Céspedes, que preside se esfuerza a campanilazos por restablecer la calma y ordena repetidamente desalojar la sala. Los guardias no le oyen. Céspedes malhumorado abandona el salón y entonces es Balsalobre el que agita la campanilla y pide orden.

Por fin es expulsado el interrumptor y se oye gritar a un significado socialista:—¡No eran mo-

nárquicos los a borotadores; eran de la extrema izquierda!

Aquietados los ánimos, continúa hablando Pérez San José. Dice que ya sabía que iban a ir perturbadores a la sesión, pero que no le importan las chuerias y que hay que seguir combatiendo a los hombres de la Dictadura.

Zamora, Balsalobre, Castillo y Martínez Pérez protestan también de lo ocurrido a López Lorente.

Céspedes da las gracias en nombre de López Lorente y dice que el jefe de arbitrios está ya suspenso de empleo y sueldo y en manos del Juzgado.

El socialista independiente Peñalver propone que se acuerde no asistir a las sesiones mientras concorra a algún concejal cartagenerista.

Céspedes le contesta que eso no es legal.

### Ruegos y preguntas

Pérez San José pide se deje cesante al chofer del jefe de arbitrios y Céspedes promete hacerlo hoy mismo.

Morales pide un emblema republicano para la Sala del Juzgado de Instrucción.

Castillo, a umbrado para Canteras y M. Pérez para Molinos Mariagones.

Sánchez Meca que se designen los tres días de fiesta al año que en cada localidad pueden hacer los Ayuntamientos.

### De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Sevilla ha venido el comandante de Ingenieros don Manuel Duero.

ENFERMOS

Se encuentra gravemente enferma la madre del teniente coronel de Ingenieros don Enrique Vidal con cuyo motivo ha venido de Zaragoza su hija Eloisa.

LETRAS DE LUTO

Seguido de numeroso acompañamiento se verificó esta tarde el repello de nuestro amigo el industrial peluquero de la calle de San Diego don Francisco Vila Gomez (q. e. p. d.)

A su apenada viuda, hijo don Francisco y demás familia acompañamos en su dolor.

—En la capilla del Oratorio del Socorro de la Catedral Antigua se celebraron hoy safragos por el alma de nuestro inolvidable amigo don Jerónimo Pascual Becerra (q. e. p. d.)

A su familia, particularmente a su hermano don Juan, estimado compañero de Redacción, renovamos nuestro pésame.

### Grandes rebajas de precios

Por tío de temporada.

Almacenes Hinojal

## El Gobernador civil

Acompañado de su joven esposa, anoche marchó a Madrid el gobernador civil de esta provincia don José Varela.

El Gobernador desde Madrid marchará a San Sebastián, requerido por las fuerzas vivas de dicha capital, para hacerle entrega de la plaza que se le ofrece por la gestión realizada durante los ocho meses que mandó aquella provincia.

## Mancomunidad de los Canales del Taibilla

NOTA OFICIAL

En la prensa se ha publicado una información relativa a reunión de personalidades en Madrid para tratar de la importante cuestión del abastecimiento de aguas a nuestra Base Naval, que requiere alguna aclaración.

Está en el interés de la Marina representada en el caso de esa información por el General de Ingenieros Navales Sr. Tamayo, Jefe de la Sección del Ministerio del Ramo, que la Base Naval de Cartagena tenga agua potable cuanto antes. De aquí el loable deseo de activar trámites y proceder con premura a la realización de los proyectos, unos en curso de ejecución y otros presentados a la aprobación del Ministerio de Obras Públicas.

El señor Director General de Obras Hidráulicas animado de excelentes y patrióticos deseos y reconociendo la importancia de nuestra Base Naval del Mediterráneo, trabaja para dar toda clase de facilidades al interés de la Marina; pero como ese interés nacional es perfectamente compatible con el de abastecimiento de los Municipios mancomunados ya proyectado, es indudable que cualquier solución que pretenda activar la traida de agua a Cartagena será favorable a los Municipios más necesitados de tan importante reforma.

Tal asunto se ha debatido en la reunión del último Comité, mereciendo plácemes la acertada dirección dada a esto por el nuevo Director General de Obras Hidráulicas, general de Ingenieros de la Armada señor Tamayo e Ingeniero jefe de la Sección de Aguas en la Dirección General de Obras Hidráulicas señor Peñalver.

## SE ALQUILA

un bajo rural para aliméntarse, en Bretan 4 (Justo a la calle de Jara). Teléfono: Aire 22, centralita.